

**Zeitschrift:** Oltner Neujahrsblätter

**Herausgeber:** Akademia Olten

**Band:** 70 (2012)

**Artikel:** Olten im Jahreslauf : Schnapsschüsse aus dem Leben unserer Stadt

**Autor:** Bloch, Peter André / Kissling, Bruno

**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-659863>

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 08.08.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Olten im Jahreslauf

Schnapschüsse aus dem Leben unserer Stadt

Peter André Bloch/Bruno Kissling

Olten erlebte ein recht bewegtes Jahr mit vielen interessanten Anlässen und bewegenden Momenten. Man traf sich zum Diskutieren, zum Organisieren und Planen, zur Pflege der Freundschaft und der Traditionen. Es begann gleich mit dem traditionellen Neujahrsapéro, wo auch über den Gemeindegemeinschaft mit Trimbach, Hauenstein und Ifenthal sowie Wisen gesprochen wurde. So kam es, dass sich beim Schulfest bereits die Schüler und Blasmusiken aller Partnergemeinden beteiligten, unter dem Applaus aller Zuschauer. Wie jedes Jahr stiess die Fasnacht auf ein grosses

«Cantars», mit Hunderten von begeisterten Sängern und Sängerinnen, begleitet von zahlreichen Musikern aus aller Welt. Grossen Anklang fanden auch die Aufführungen unserer Jugendlichen auf verschiedenen Bühnen: in der Schützi, den einzelnen Schulhäusern, der Shedhalle des Gerolag-Centers. Unsere Stadtpolizei erhielt in einer schlichten Feier in der Klosterkirche eine neue Standarte. In Winznau wurde die Brücke saniert, in Olten diejenige an der Tannwaldstrasse ob der Unterführung. Mit dem Campus der Fachhochschule geht es flott voran, bereits wurde Aufrichte



Echo, indem sich Jung und Alt über das bunte Maskentreiben, die konzertierenden Guggenmusiken und die anspielungsreichen Schnitzelbänke freute. In der Altstadt konnte das bekannte Modehaus Bernheim sein 80-jähriges Jubiläum feiern, die Confiserie Suteria im Mai ihren Umbau abschliessen. Die Kunstwerke der «Jugendart 2011» waren im Februar auf die Auslagen der verschiedensten Geschäfte des Stadtzentrums verteilt, in der Schützi fanden die dazugehörigen Kunstevents und Gesprächsrunden statt. Gross war der Erfolg des Altstadt-fests, mit viel Strassenmusik, Unterhaltung und einem herrlichen Sonntagzmorge. In Lostorf konnte das restaurierte Schloss Wartenfels, das zum Teil auch der Stadt Olten gehört, seine Tore wieder öffnen mit einer Ausstellung zum Thema «Wasser als Lebensraum». Schweizweit sprach man von den eindrücklichen Darbietungen von

gefeiert! Der Neubau beim Frohheim konnte eingeweiht werden, mit dem ersten Jahrgang der Sekundarstufe 1. Die Parteispitze der SP traf sich im «Flügelrad». Hansruedi Aeschbacher erhielt den Medienpreis für Fotografie 2011. Es war das Jahr der Freiwilligenarbeit mit Ausstellung im Stadthaus. Viele Strassen wurden saniert, mit der grossen Umfahrungsstrasse im Gheid geht es vorwärts, bald werden die Brücken befahrbar sein, und nun wurde auch dem Projekt eines Gehsteigs über die Aare grossmehrheitlich zugestimmt. Mit dem Abbruch der SBB-Werkstätten ist begonnen worden im Hinblick auf die neue Betriebszentrale. Olten ändert fortwährend sein Gesicht; bald werden weitere Teile der Innenstadt verkehrsfrei sein, sodass wir uns über die vielen Strassencafés freuen können, wie auch über das neue eingerichtete Magazin und das gut besuchte Aarebistro.

